

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA

AÑO III

San José, Costa Rica, sábado 22 de marzo de 1902

NUMERO 827

EL AGUILA DE ORO

Este acreditado establecimiento, situado en la Calle del Comercio, 50 varas al Sur del Teatro de Variedades, ofrece á su numerosa clientela un inmenso surtido de mercaderías que acaba de recibir, las cuales vende á precios sumamente bajos en atención á la crisis por que atraviesa en la actualidad el país.

En todo ha hecho rebajo del 5 o/o

Pídase con preferencia lo siguiente, que lo tenemos número uno: Ostiones, Salmón, Bacalao, Cognac, Vinos, Conservas, Arroz, Jamones, Quesos de todas clases, Tostelería y Confitería finas (surtido completo para Cuaresma),

El famoso vino de naranja

Azúcar por mayor y al menudeo, Purcos del General á dos por cinco, Cerveza de todas clases, en fin, todo lo concerniente al ramo de Pulpería ó Almacén de abarrotes.

Al frente de la cantina se encuentra el hábil y conocido **Atiliano**, que sabe preparar unos Biters y Koktails de chuparse los dedos. Los refrescos de tamarindo iguales á los que vendía la Teutonia,

El Aguila de Oro

deseosa de complacer á sus clientes, los da á 10 céntimos — Pasad al Aguila de Oro, si queréis BUENOY BARATO.

Napoleón Soto

GRAN RESTAURANT MONLUIS

DE JOSE FERNANDEZ

Donde **high life** encuentra el servicio más decente, más político y más sustancioso.

Casi siempre novedades de los platos más especiales y sabrosos que se encuentran en la capital.

RIQUEZA Y VARIEDAD DE MENÚ CAMAREROS FINOS

— MESA VARIOS ESTILOS —

Francisco Gerdión

Relojero Suizo

Avisa á sus clientes que ha trasladado á Puntarenas y que el frente del taller que tenía establecido en Heredia ha quedado su discípulo Don Moisés Flores.

A quien declara competente para toda clase de trabajos de composición de relojes y máquinas de coser, etc. y lo recomiendo á la confianza del público por su actividad, honradez y competencia.

La relojería continua situada como siempre en Heredia, calle del comercio trente á la casa de don JUAQUIN M^o FLORES.

VENDO BARATO

Un clasificador muy bueno para café

San José enero 14 de 1902.

José Durán

ACADEMIA DE INGLES

DE N. W. CLAUSEN

Calle 18 N. n^o 162.—50 varas al Norte de "Las Ciudades de Italia."

Precio y horas á comodidad

LETICIA

Queriendo dar mayor importancia á este centro de reunión he con seguido el mejor billar de Centro América. El billarero apuesta \$50.00 colones con cualquiera á que nadie le gana.

Los cocteles que en *El Imperial* y demás centros de lujo dan á 25 centavos, en **Leticia** sólo cobran 10 centavos.

El sábado por la noche un gran carambolista Japonés dará el espectáculo de hacer 500 carambolas sin soltar el taco. No cuesta nada la entrada.

Tacio Castro

VICENTE CASTRO

DENTISTA

Despacha en su oficina.— Calle de Catedral 200 varas al sur del Parque. Dentaduras esmeradas.—trabajo garantizado. Precios módicos.

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez mas en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece á bajos precios

Alberto Odio

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADÁN GARCÍA

REDACCIÓN:—Calle Central N. N.º 117
Apartado Correo N.º 177.

San José, Marzo 22 de 1902

EL CANAL de NICARAGUA

La petición de los EE.
UU. de Norte América

LA JUNTA DE NOTABLES

Diversas congeturas

Por nuestro estimado colega de "La República" hemos logrado enterarnos de quiénes fueron las personas que el Gobierno convocó para que conociesen del importantísimo asunto Canal de Nicaragua. Nada tenemos que decir de ellas que no sea en elogio de sus méritos; todas en nuestro sentir son personas ilustradas y de recto criterio; ciudadanos dignos, incapaces de vender á la República por un plato de lentejas. Pero ni ellos ni nosotros podemos por sí solos ni ante sí resolver el punto de que se trata. Es necesario, ya lo dijimos, para proceder con rectitud en ese negocio que la voz del pueblo se deje oír, y, para ello, proponemos que se convoque al pueblo para que elija una Junta que, á manera de Constituyente, sea la que decida la cuestión.

Comentarios acerca de lo que se nos pide hemos oído muchísimos. Hay quienes creen que eso debe resolverse sin más ni más; que es inútil poner reparos ni llenar fórmulas, puesto que se trata de una nación poderosa. Otros opinan que es mejor pedir algo más y que de una vez les entreguemos el país y que la cantidad que nos den la repartamos por partes iguales entre todos los costarricenses.

Lindísimo es lo que algunos piensan! Eso sería lo más práctico, pero no lo más patriótico.

"La Revista" insiste en que se convoque una Constituyente y que sea ella, ella solamente, la que se encargue de resolver, sin influencias extrañas de ningún género.

COLABORACION

Colegio Superior de Señoritas

VI

Vamos à ver qué le hace falta al Colegio Superior de Señoritas.

1º—Que el personal docente tenga proporcionalmente al número de horas de trabajo igual sueldo y dotación que los Profesores del Liceo.

2º—Que los padres de familia y todas las personas que se interesan por la instrucción y educación de la juventud, se den cuenta exacta de la enseñanza que se imparta en dicho Colegio, por medio de los Programas oficiales.

3º—Que no existiendo tales programas, interesa al buen nombre y seriedad de la enseñanza, exigir al principio del presente curso, á cada uno de los Profesores, el Programa respectivo en cada asignatura.

4º—En las clases de ciencias positivas y experimentales, así como en las de Dibujo y Caligrafía el Profesor debe estar siempre de pie.

5º—No es suficiente una ni dos ni tres explicaciones y demostración analítica y sintética sobre cualquiera teorema matemático ó desarrollo práctico de un problema.

6º—El Profesor debe averiguar por cuantos medios estén á su alcance, si la mayoría de sus discípulos han comprendido ó no sus lecciones y ejercicios, ó si necesita mayor ó menor número de explicaciones; para lo cual hará mil y más preguntas y mandará al tablero á tres ó cuatro alumnas respectivamente.

7º—Que siendo el método de problemas diarios y ejercicios prácticos sumamente provechosos á los estudiantes para acostumarlos á estar siempre ocupados y al desarrollo gimnástico de la inteligencia, en busca de la verdad, es á la vez absolutamente útil y necesario para que el trabajo corresponda y de fruto estable y seguro, que el maestro no descuide tales ejercicios, sino antes bien, que examine cuidadosamente con todo el conocimiento analítico y perspicaz que da gratis el magisterio, si efectivamente cada alumno ha resuelto el problema propuesto ó si la generalidad de ellos no han hecho más que copiar la solución del problema de dos ó tres de sus compañeros que son los únicos de la clase que entienden y trabajan.

8º—El método de cálculo mental es excelente y maravilloso en la enseñanza primaria. Abí está y estará siempre en su verdadero lugar, siempre que no se descuide el sistema escrito ó de tablero, que es como el resumen y síntesis de todas las explicaciones y ejercicios mentales, para que el niño imprima y fije las ideas.

Lo escrito, escrito queda, las palabras vuelan y se pierden con la misma facilidad que todo lo que pesa menos que el aire.

Repito que los ejercicios de cálculo mental son sumamente útiles al desarrollo mecánico de la memoria y de la imaginación infantil; pero no en la segunda enseñanza, en la cual se da más importancia á la indagación de la verdad, buscando siempre el por qué y la razón de todas las cosas, para llegar así á las consecuencias fundamentales de la ciencia.

A primera vista parece esto una especie de sofisma y paradoja, pero, no es así, las cosas, lo mismo que las ideas, deben ocupar su lugar respectivo.

En la Enseñanza Primaria se gana inmenso terreno con el sistema mental; en la Instrucción Secundaria se pierde el tiempo más precioso en ejercicios mecánicos que deben ya postergarse en cambio de las funciones integrales de la inteligencia y de la razón analítica que busca ya, la investigación científica, el criterio filosófico, y esa escuela racional, que ya no hace uso de las reglas inconscientemente, sin que antes las analice, las descomponga, las invente y las deduzca, el mismo alumno.

9º—Aunque la mayoría de nuestros maestros no sean partidarios del cultivo de la memoria, yo si creo sumamente útil ejercitar la inteligencia en esa facultad, para no olvidar el día de ayer. De la memoria necesitamos cada momento en todos los actos de nuestra vida.

Yo no soy partidario de aquel sistema antiguo y rutinario de los grandes capítulos con los cuales se abusaba de la memoria y se convertía á los estudiantes en simples papagayos y guácharos. Ni del magister dixit ni de aquel otro que decía: "Yo estudié Historia por Castro y Geografía por Guillemit y por lo tanto, hoy que se estudia por otros autores, no sé ni Historia ni Geografía." ¡Porque en fin, éste es el colmo de la ignorancia!

El profesor que sólo se limita á señalar y á tomar lec-

ciones de memoria en el libro abierto, lo mismo que el que da explicaciones con el libro abierto, no puede ser en ningún país civilizado, ni educador ni maestro; y, por último, no puede ser ni simple ayo.

Las lecciones de memoria deben ser tan racionales y tangibles, que podamos comprenderlas, analizarlas y dar cuenta exacta de ellas y además, deben usarse como el mejor auxilio y complemento, para robustecer y retener las explicaciones orales del maestro.

10º—Me parece sumamente importante ya que se ha agregado un año más ó quinto curso al Colegio Superior de Señoritas en la sección normal, que, además del profesor encargado de los ejercicios y clase de Pedagogía, que bien puede ser un maestro hábil de Enseñanza Primaria, pero no un enciclopedista que entienda de toda la enseñanza y ciencia que han impartido profesores especiales de Segunda Enseñanza, que, se nombrasen para robustecer dicho quinto año, 3 profesores más: Uno dedicado exclusivamente á los ejercicios literarios, lectura, escritura al dictado, composiciones, recitaciones y ejercicios de lenguaje. Otro á los ejercicios graduales de Aritmética, Algebra y Geometría, resolución y planteo de diferentes problemas; y, otro, que hiciera repaso general sobre ciencias físicas y naturales. De esta manera se tendrán maestros que llevarán la dirección y hegemonía en toda la América Española.

C. F. Salazar

¿Qué quieren las mujeres?

Las mujeres quieren su emancipación. Quieren arrancarle al Estado los mismos derechos que este ha dado á los hombres. Pero nosotros decimos que esto es imposible. ¿Por qué? se nos dirá. Pues, queridas mías, por muchas razones. Que diganos cuáles son éstas nos gritarán todas, unas con paciencia, y otras, la mayor parte, alborotadas y frunciendo el entrecejo, todo lo cual nos haría reír de muy buena gana.

¿En qué fundan las señoritas sus derechos? En su naturaleza? No. Y si no reconocen como fundamento su naturaleza, ¿de dónde parten entonces? Pues sabemos que de Kant para acá el derecho es humano y no divino. Sabemos también que la explosión de la Revolución de 1789 proclamó los derechos del hombre, conforme á su naturaleza.

¿Es la mujer, acaso, anatómica y fisiológicamente hablando igual al hombre? No; aquella tiene funciones que en el hombre no se encuentran ni siquiera examinándolo con un microscopio, bajo cuya influencia está durante casi toda su vida, excitada, nerviosa, caprichosa, en fin, de un todo incapaz para poder manifestarse en ella una de nuestras principales facultades: tal es la reflexión.

En el hombre predomina la inteligencia; en la mujer la sensibilidad, es decir, en el uno el cerebro, en la otra el corazón. Decídele á una mujer que te salve un hijo por caridad de Dios, y te lo salvará; pero decídele que salve la patria que está en peligro sacrificando un hijo suyo, y no lo hará. No; ¡Las mujeres no se parecerán nunca á un Guzmán el Bueno.

Pedídele á las mujeres que cierran las iglesias, y contestarán sin inmutarse: primero se cerrará el palacio legislativo. Mezclad á las mujeres en los partidos políticos, y entonces, entonces, queridos lectores, (me refiero á los hombres, que dispensen las señoritas) habrá que echar á correr... por sus pasiones terribles, su gritería, su loco entusiasmo por un triunfo que no les pertenece. ¿Acaso no recordamos la grande hazaña de Carlota Corday?

Pensar que las mujeres gozarán el día de mañana de todos los derechos políticos, es por ahora una mera broma, y lo será por siempre, con permiso de sus entusiastas defensores, entre ellos Stuard Mill y Bebel.

La mujer mientras haya hombres en la sociedad no será *Presidenta* ni *Reina que gobierne*, ni cosa que se parezca. Si vemos en algunas naciones mujeres haciendo de Reinas, éstas no gobiernan, no hacen más que ser Reinas, y pronto dejarán de ser hasta esto último, para convertirse casi únicamente en madres de sus hijos.

Se sabe que el hombre rechaza el gobierno de las mujeres. Aquel no admite que ésta se exponga al *aire exterior*, que le pueden dar mareos. La mujer la ha hecho, quien haya tenido poder para tanto, para el hogar, y no puede cambiar ni sus órganos ni sus funciones.

La mujer no es igual al hombre. Este no concibe; ni la gravidez, el alumbramiento, ni la lactación se conocen en él. Todas estas funciones son propias exclusivamente de aquélla, que se convierten en otros tantos deberes. Y siendo los deberes de la mujer enteramente distintos de los del hombre ¿cómo aspira á tener los mismos derechos que éste? Lo uno no puede sepa-

rarse de lo otro, y mucho menos tomar el camino opuesto. A diferentes deberes corresponden diferentes derechos. La Naturaleza ha hecho al hombre para la vida exterior, en cambio la mujer está hecha para la vida del hogar, de aquí que el primero tenga derechos políticos, mientras que los de la segunda son los que les corresponden dentro de la familia.

¿Sería muy gracioso ver á una señora, quien hace un mes haya dado á luz un pequeñuelo: gritar en un Congreso, apasionarse, llegar hasta el último grado de emo-

Ayudad á la Naturaleza.

La tierna infancia, los niños que crecen, necesitan buen alimento, muy raras veces medicina. Si no les presta el alimento, algo para ellos que prestarles una ligera ayuda para que la maquinaria digestiva funcione debidamente.

LA EMULSION DE SCOTT
DE Aceite de Hígado de Bacalao CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

allanará, por lo general, esta dificultad.

Si se vierte de una cuarta parte á una mitad de una cucharadita en la mamadera del niño tres ó cuatro veces al día, se notará una mejoría muy marcada. Para los niños mayores, de media cucharadita á una cucharadita, disueltas en la leche, si se desea, bastarán para demostrar sus grandes propiedades nutritivas. Si la leche de la madre no nutre al niño, aquélla necesita la Emulsión. Sus efectos se notarán inmediatamente, lo mismo en la madre como en el niño.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

Láxase la legítima de Scott con el envoltorio completo en que aparece la contraseña del pescador que lleva sobre sus ombligos un gran bacalao.

ción y después... venir con su *santa calma* á amamantar á su hijo! ¿Qué sucedería? Que el niño ó se enfermaba inmediatamente ó pasaría al momento al otro mundo, pues todos sabemos la conexión que existe entre la condición mental y la lactancia. ¿Por causa de quienes acontecería todo esto? ¿Por culpa de las mujeres? No. Por causa de los hombres que somos, á veces, unos tontos.

MANUEL N. FERNÁNDEZ

CRONICA MENUDA

Sociedad de Economias

Para efectuar lo que dispone el artículo 18 de los Estatutos de esta Sociedad, convócase á los miembros de ella á Junta General que se efectuará en el salón del Edificio Metálico, á la 1 p.m. del día 30 del presente mes.

El secretario

J. GERARDO CHACON.

Después

de mes largo de temporada de campo ha vuelto á San José nuestro estimado amigo y colaborador Don Tobiás Zúñiga Montúfar. Al enviarle nuestro saludo de bienvenida nos complacemos también en recordarle que esta hoja es siempre apre-

ciadora de sus bellísimas producciones.

Regalo

La estimabilísima Sra. Doña Cristina de Keith ha obsequiado á la capilla del Seminario con un magnífico y artístico confesonario. Vale la pena de ver la obra de arte.

Cerdos de raza

El último número de El Boletín Municipal nos da la noticia de que un italiano ha introducido al país cuatro cerdos de raza superior: un macho y tres hembras, y sueña el colega, conque esa raza de cerdos se haga popular en el país.

Ya no podrá ser; los animalitos estiraron el casco y como serafines remontaron el vuelo. ¡Ah, si no hubieran muerto habríamos comido chicharrones!

Valiosa opinion

La del Dr. Juan B. Magaña, de Sonsonate, merece por todos conceptos la atenta consideración del público. He aquí lo que escribe ese facultativo á los señores Scott y Bowne.

“Me es grato manifestar que en mi práctica profesional receto con frecuencia la “Emulsion de Scott” y casi siempre obtengo los más satisfactorios resultados en todos aquellos casos en que está indicada dicha preparación”

RARA OPORTUNIDAD

Vendo una MAQUINA DE ACEPILLAR Y MACHIEMBRAR madera, Americana, de fácil manejo y con poca fuerza motriz opera.— Está adoptada para cordones y molduras, si se desea.

— Su precio no tiene comparación —

Para informes, en San José con don Jenaro Quesada Ch. y en Esparta con

CARLOS BOGANTES

Esparta, marzo 14—902.

A. B. STRAUS & CIA.

18 BROADWAY
New York.

adelantan fondos sobre consignaciones de café y se encargan con el mayor esmero del despacho de los pedidos por todas clases de mercaderías, que tengan á bien hacerles sus clientes en esta República, bajo condiciones sumamente favorables.

Dará todos los informes

I. D. Sasso,
Agente.

San José, C. R. 1 de marzo de 1902

AVISO

Hemos conferido poder generalísimo para representarnos en Costa Rica, al señor Don I. D. Sasso.

A. B. STRAUS & C^o.

New York, 9 de enero de 1902

CON MAGNIFICA

hipoteca se solicitan mil seiscientos colones, á uno ó dos años de plazo.

En esta imprenta se dará razón.

ENRIOUE PUCCI

Piedra de cal.—Escavación



OFICINA

de Información y Consulta sobre Empresas Agrícolas é Industriales, posibles en Costa Rica.

AMÉRICA CENTRAL

San José.—Calle Central Norte
Número 117.

ESTA OFICINA atenderá los informes que se soliciten de afuera del país.

Propondrá al Exterior las Empresas que se le encomienden.

Recibirá órdenes de compra y venta de fincas.

Aceptará representaciones y comisiones, tanto Agrícolas é Industriales como del Comercio en general.

Tiene corresponsales en la República, en los puertos de Limón y Puntarenas; y en el Exterior en las ciudades de San Francisco y Los Angeles (California), en New Orleans, New York, Boston y Chicago.

SE DESEA

Dar en alquiler, por 3 ó 6 meses, una buena casa de dos pisos muy bien situada y amueblada.

PRECIO MODERADO

Informará.—R. ALVARADO

Febrero 15 de 1902.

500.00 COLONES

Con dos años de plazo, al dos por ciento de interés y con hipoteca á satisfacción se ofrecen 500.00 colones, para más informes, en esta Imprenta.

San José febrero de 1902.

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina, calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Especialidad en trabajos de puentes, coronas, y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más módicos.

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos.-

Calle Central, Norte, nº 88.—Apartado nº 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio.

Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica,



TRANVIA DE SAN JOSE

AVISO IMPORTANTE

Esta Empresa pone en conocimiento del público que del 1º de marzo en adelante, regirá un nuevo sistema para el cobro de pasajes en la extensión de San Pedro.

"Todo pasajero, al pagar su pasaje, recibirá del Conductor un billete numerado que este empleado punzará al entregarlo. Al tiempo de recibirlo debe el pasajero observar que el billete esté perforado y que su número de orden sea mayor que el escrito sobre la pizarra colocada en el extremo del carro, y tendrá cuidado de conservarlo para mostrarlo á los Inspectores cuando lo soliciten en cualquier punto de la línea en que suban á comprobar el número de pasajeros. A nadie le será permitido permanecer en el carro sin su correspondiente billete, como tampoco á quien tuviere uno marcado con un número menor que el de la pizarra. Se exceptuarán de esta regla, solamente, á los pasajeros que gocen de pase libre; pero están en la obligación de ser portadores de sus respectivos Pases y de mostrarlos cuando sean requeridos por el Conductor ó Inspectores."

San José de Costa Rica, 25 de febrero de 1902.

H. T. PURDY,

Administrador

Carlos Díaz B.

NOTARIO PUBLICO

Despacha en el bufete de los Licenciados D. Francº Montero B. y Don Ricardo Casorla.

VIAJES AL PACIFICO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES de Ramón Araya V. ofrece á los viajeros: carretones, bestias y peones, en la estación de Río Grande en el Ferrocarril del Pacífico.

Basta un telegrama á Atenas al propietario.

El tren llega en tre 9-30 y 10 a. m. Almuerzo listo en el magnífico

HOTEL DE EUROPA

Buena fé en el servicio y baratura en los precios.

Tengo un Billar regular de grande, de seis troneras; que lo vendó ó cambio por uno pequeño de carambolas.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

Dr. T. M. Calnek

Oficina: Calle Central casa de don Justo Quirós, frente á la iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: DE 11 A M, A 2 P M

IMP. LA REVISTA — PROPIETARIO ADÁN GARCIA.